

YA NO ESTÁ CON NOSOTROS

El señor coronel Fernando Domínguez Morales de quien se rumora en los pasillos de nuestra historia institucional que escuchó canción de cuna en la ciudad luz (Paris) en el decurso del año 1.929, para fallecer a sus noventa y seis pascuas floridas el 8 febrero del presente año en la capital de la república. Buga, hidalga urbe Vallecaucana lo vio crecer en sabiduría y virtud, tras revestirse con la toga viril cayó en brazos de la seductora Escuela de Cadetes de Policía General Santander, como integrante de la promoción de oficiales Francisco José de Caldas, curso VIII, en la que se hizo a los más altos índices académicos y otras disciplinas; egresado que hubo en 1.950, en franco duelo, se enfrentó y superó con creces las dificultades que el servicio de Policía exige a quienes se acogen a un juramento sacro: Servir con denuedo y gran vocación al Señor de los cielos y a la Patria inmortal.

Sus ágiles pasos luciendo el verde aceituna franquearon el territorio dejando tras de sí una estela formidable que trascendiera las fronteras de la imaginación, asegurando aquí y allá el orden social.

El diligente coronel no conoció en su edificante accionar de fracasos ni reveses, hombre de fe, fue su Dios lumbre en su camino, en su trayectoria observábase ejecutorias dignas del ramaje del mítico laurel, su porte señorial y su don de gentes lo caracterizaban entre propios y extraños.

Raudo cruzó el proceloso Atlántico para abreviar las enseñanzas de España haciéndose aún más ferviente vasallo de la ley.

Su obra cumbre lo fue sin lugar a dudas el Comando del Departamento de Policía Bolívar en el que desplegara excepcional talento, traducido este al gestionar entre otras la casa fiscal para el comandante, ubicada en estratégico y confortable sector acariciado por las olas del mar, el casino de oficiales que brindara generosa acogida a los usuarios (El que debe llevar sus apelativos) y las que ayer fueran hieráticas instalaciones por entonces jefatura de la guarnición; dependencias en las que la amabilidad como la cortesía hacían alarde de pulcritud y donaire, en especial las oficinas del señor coronel, enseña de exquisito gusto; su automóvil, modelo que a los transeúntes provocaba suspenso tanto por su lustre como por quien en el transitaba.

Su desempeño erradicó de tajo los factores de malestar que perturbaban la tranquilidad de los asociados, regalando a la comunidad amurallada grata sensación de seguridad.

Su emblemática figura y su nombre se enseñorearon de la provincia bolivarense hasta tal punto de sobreponerse en un todo al almirantazgo y autoridades del más encumbrado nivel.

Algo excepcional, como no fuera convocado para adelantar el curso de "CIDENAL" (Curso Integral de Defensa Nacional) y obedecer traslado de la repartición, obtuvo el proseguir frente a la unidad que atraía a su corazón con ardor pasional.

En el cenit de su carrera fue declarado por la municipalidad ciudadano emérito, se programó un banquete, gala en la que de forma insólita se le hiciera entrega de las llaves de la ciudad mientras numerosos galardones, cruces y condecoraciones desfilaban por la alfombra roja para aderezarse a su laureado pecho.

Al abandonar la aldea de don Blas de Lezo, gentes en caravana se aglutinaron en el aeropuerto para expresarle cálido adiós entre abrazos, llanto y ósculos la gratitud de un pueblo bendecido por Dios, los acordes de la banda de músicos dejarónse oír en el recinto hasta cuando la aeronave desapareció en lontananza...

FILOSOFÍA

Hemos de hacer referencia hoy a uno de los grandes que en los campos de la filosofía han sido: Juan Calvino (1.509-1.564) Teólogo, sacerdote, pensador, reformador y filósofo francés, ardiente discípulo de la reforma de Lutero, que daría mucho que pensar a los hombres de ciencia de por aquel entonces; aseguraba el docto individuo que algunas personas estaban predestinadas a la salvación y otras a la

condenación, los elegidos por Dios podían demostrar su condición de tal mediante los éxitos alcanzados en la vida, severo en extremo al aplicar su doctrina.

Padre del calvinismo una corriente dentro del protestantismo. Predicó sus teorías reformistas en los cantones de Suiza, asiento especial de las mismas.

En sumo acierto, intervino en el Sínodo de Dort imponiendo mediante su palabra demoledora sus tesis, provocando ello persecuciones de las que evadió furtivamente.

Pronto sus sermones produjeron efectos en las gentes que abigarradas copaban los templos, academias y universidades; ejemplo de esto lo fue la adhesión a su causa de más ciento cincuenta frailes de la comunidad franciscana.

Entre los puntos que trataba en sus alocuciones se cuentan: La negación de la autoridad de la iglesia de Roma por derecho divino y la negación de la sucesión apostólica desde el apóstol Pedro.

Para Calvino la única regla de fe y de conducta era la sagrada biblia, desconociendo por ende la autoridad del papa.

Su condición de homosexual como a tantas celebridades les suele suceder, lo acompañaría durante su periplo vital, aunado a lo anterior su conducta y su fe lo llevaron a ser condenado a la hoguera como hereje, de la que escapó sigilosamente.

A su muerte multitud de adeptos se agolparon para manifestarle su devoción, viéndose obligados los encargados del féretro a darle sepultura en ignota tumba.

MITO

En los albores de la civilización griega cuando los dioses reinaban supremos y los poetas se deleitaban cantando sus proezas, cuyo eco podemos percibir hoy en este curioso relato:

Aracné era una joven que se jactaba de ser la mejor tejedora de entonces, incluso mejor que la misma diosa *Atenea*, la deidad furiosa por la arrogancia de la joven mortal, decidió desafiarla a un concurso de bordado.

Acto seguido las dos mujeres sentarónse a tejer dando muestras de su gran habilidad, la hermosa diosa creó un espléndido telar en el que escenificaba la gloria de los dioses, por su parte *Aracné*, hizo lo propio creando un tapiz en el que representaba las debilidades y errores de los soberanos reyes del Olimpo, en especial los devaneos de Zeus.

Terminado el trazo de hilos entre las dos competidoras, *Atenea* hubo de admirar el fantástico trabajo de *Aracné*, pero al observar prolijamente los grabados en el manto vio que esta era una afrenta a los dioses por lo que la majestuosa divinidad enfurecida arranco el tapiz de *Aracné* y la golpeó con un huso en la cabeza; la desesperada y avergonzada hilandera no encontró otro camino que ahorcarse.

Atenea conmovida ante ello decidió volverla a la vida, esta vez en forma de araña para que pudiera tejer hasta el sin fin de los días, pero sin olvidar el valor de la humildad.

"Poligla, honra y prez de Colombia"



Brigadier General (H)
HUMBERTO APARICIO NAVIA

Santiago de Cali, 17 de febrero de 2.025